

Prédication Culte découverte
30 nov 2014

Textes bibliques :

Esaïe 63, v. 16 et Es 64, v. 7.

1 Corinthiens 1, v. 3 à 9

Marc 13, 33 à 37

Pendant toute la préparation de ce culte, notre petite équipe n'a cessé de s'interroger et de chercher : qu'avons-nous envie de partager avec nos invités ?

De même, en méditant ce message pour ce matin, je me suis demandée :

"Qu'est-ce qui compte tellement dans ma vie ?

Qu'est-ce qui m'anime pour me lever chaque matin ?

Quelle est cette force qui me guide, dans les joies comme dans les peines ? "

Quelle est donc l'essentiel de cette foi chrétienne ?

Vous voyez ici quelques panneaux d'illustration de la foi : foi comme rencontre, comme regard ou encore partage, et même la foi comme doute.

Peut-être qu'un de ces mots ou images résonne en vous ?

La "foi comme rencontre" : vous rencontrer ce matin est une richesse, car vous nous invitez à exprimer ce qu'il y a de plus intime en nous, à essayer de clarifier cette foi si mystérieuse qui nous habite.

Notre reconnaissance ce matin est de pouvoir partager ce qui façonne le cœur de nos vies.

La confession chrétienne protestante soufflera ses 500 bougies en 2017.

En effet, en 1517, le moine catholique Martin Luther a, parmi les premiers, souhaité réformer l'église qui "déformait" la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ.

Pour chaque protestant, cet anniversaire est une invitation à reformuler sa foi.

Qu'est-ce que cette Bonne Nouvelle ?

*Dieu nous aime, chacun et sans condition.
Jésus-Christ, qui donne la Vie malgré toute mort,
est Évangile, c'est-à-dire "Bonne Nouvelle",
la Bonne Nouvelle que Dieu m'aime gratuitement, tel que je suis.*

Mais le mot amour est peut-être mal choisi, car de nos jours tellement usité qu'il en est devenu usé.

Cette notion se décline : amour filial, conjugal, parental, amical, fraternel...

En quoi alors cet "amour" de Dieu pour chacun est-il si particulier ?

*Dieu, en Jésus-Christ, m'aime infiniment,
sans me juger, sans rien attendre de moi en retour.
Il m'invite à me libérer de mes prisons intérieures,
pour vivre debout, face à moi-même d'abord,
puis devant mes frères et sœurs humains, et enfin devant Dieu.
Va !
En marche !*

Ce matin je choisis 3 notions pour habiller cette Bonne Nouvelle :

Des valeurs que d'ailleurs peut-être vous partagez déjà, mais d'une autre manière !

*Confiance
Paix
Espérance*

Les 3 passages de la Bible que nous venons d'entendre vont nous éclairer.

Le prophète Esaïe présente Dieu comme un Père, un "libérateur".

Nous sommes l'argile, Dieu est le potier.

Ainsi, nous pouvons être façonnés dans ses mains, notre vie peut changer, nous pouvons être libérés de tout ce qui nous enferme.

Certains événements ou paroles dites ou reçues nous replient sur nous-mêmes.

Nous croyons que Dieu peut faire éclater ces engrenages et nous ouvrir à la vie.

Et pour cela, nous avons besoin de la confiance.

L'extrait de la lettre Paul adressée aux habitants de Corinthe commence par une bénédiction.

C'est une Parole qui dit du bien à chacun et offre la paix.

Paul parle aussi des richesses que nous avons en Jésus-Christ.

En Lui, nous sommes forts, écrit-il.

Nous sommes appelés ainsi à remettre notre vie en Dieu, à vivre en confiance, à reconnaître qu'effectivement nous ne maîtrisons pas toute notre vie, comme nous l'aimerions parfois.

Notre petite vie ici, dans cet univers immense, est dépassée, portée, prend sens par Un plus grand, par une Vie plus belle encore.

Cette Vie de paix pour toujours est offerte en Celui que beaucoup appellent "Dieu", mais qui de toutes façons ne peut se laisser enfermer dans aucune philosophie ni religion.

La vie d'ailleurs n'est pas plus facile pour les confiants. Mais au cœur des tempêtes, absurdes et scandales pour tous, nous faisons le pari fou, et en même temps serein, de placer notre espérance dans la paix donnée, pour continuer encore à nous réjouir de la beauté de la vie et à avancer en humanité sur notre terre.

Le dernier passage dans la Bonne Nouvelle de Marc nous appelle : " restez éveillés" ! Nous sommes invités à garder nos cœurs ouverts et disponibles.

Oui, quelque chose, quelqu'Un travaille en nous.

Cela nous dépasse, mais dans la confiance, nous pouvons accepter de recevoir de cet Autre, comme des autres qui nous entourent.

Noël approche et avec, le temps des cadeaux que nous offrons.

Parfois il est plus difficile d'accepter un cadeau que d'en donner, surtout quand il est imprévu ! Apprendre à donner oui, mais aussi à recevoir : c'est laisser une porte ouverte, ma porte ouverte (nous le mettons en pratique ici avec notre calendrier vivant de l'avent, où nos portes de maison s'ouvrent).

Cet éveil nécessaire est nourri par l'espérance dans l'engagement pour demain : "oui je suis appelée et portée. Ma vie a de la valeur".

En préparant ce dernier passage, je suis allée un chapitre trop loin, et j'ai lu les versets du chapitre 14 de Marc (marc 14, 33 à 37). Cette lecture par erreur me permet finalement de partager encore une perle avec vous !

Ce texte parle d'un Jésus triste. Tiens, comme nous ! Oui, et avec nous !

Dieu est proche, en Jésus, il est devenu homme pour être le plus proche de nos amis.

Dieu n'est pas perché dans son ciel, comme on peut souvent se le représenter.

Il est bien là, avec nous, avec moi, chaque jour, dans mes fous rires, comme dans mes noires colères.

La prière.

A l'heure où certains brandissent leurs pouvoirs, leurs poings, leur porte-monnaie ou leur silhouette pour s'imposer, nous témoignons que prier est notre force sur la terre.

Notre élan quotidien se déploie dans la rencontre avec Dieu afin que son Souffle de Vie nous inonde.

Enfin, et vous le savez peut-être, nous avons l'habitude de terminer nos prières par "amen".

Ce petit mot vient de la Bible et signifie : oui... je crois... c'est vrai...

Au cœur de mes joies, de mes doutes, et de mes ratés quotidiens, Seigneur,
Je crois.
Je veux essayer de te faire confiance.
Tu me donnes la paix et l'espérance des lendemains.

Voilà une belle invitation à oser l'aventure de la rencontre avec Dieu !
Ami, debout !
Choisis la confiance, la paix et l'espérance.

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.